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基督是我滿足 

日期：2022年 12月 27日 梁興瓊傳道 

經文：路加福音二：33-40 

弟兄姊妹平安，昨天的聖誕晚會開心嗎？感謝主！昨天晚上的晚會是我來到蒙恩堂經歷

最多人出席的一次聚會，我看到很多新面孔，卻是大家的舊識。即使我們在晚會的前一天，

發生了戲劇的核心 Paul 傳道、欣怡與詠恩一家確診，主持人加訓因為急性膽囊發炎住院開

刀，這些不預期的意外事件，但是上帝卻似乎接管了這一切，讓我們所有參加服事與演出的

弟兄姊妹有近乎完美的演出，真的是訓練有素耶和華的軍隊，令人非常振奮。直得我們大家

再一次為彼此優異的表現掌聲鼓勵，願將一切的榮耀歸給坐在寶座上的阿爸父！期待昨天晚

上蒙恩堂的舊識們能經常出現在我們當中。阿們嗎？ 

今天的信息背景是耶穌出生後，馬利亞滿了潔淨的日子，約瑟與馬利亞帶著孩子上耶路

撒冷去。因為按著摩西律法的規定，要將頭生的男子獻與主（稱聖歸主）。在耶路撒冷有一

個公義又敬虔的人，名叫西面；聖靈在他的身上，而且他一直盼望著見到以色列的安慰者來

到。聖靈啟示西面，在他未死之前一定會看見上帝所立的基督。他受到了聖靈的感動進入聖

殿，就遇見了耶穌的父母抱著孩子進來。西面在聖殿裡將嬰兒耶穌抱在懷裡，稱頌上帝說：

「主啊！現在請照祢的話，讓你的僕人平安離開這個世界吧；因為我親眼看見了你的救恩，

就是你在萬民面前所預備的。是啟示外邦人的光，是你以色列民的榮耀。」這是西面的頌詞，

又被稱為西面之歌。經文 33 節說，約瑟與馬利亞對這事感到驚奇。就是在聖殿裡遇見了這

位年邁聖潔的人，他不但將他們的孩子抱在懷中，而且興高采烈地談論這個孩子，稱他為世

界之光，萬國的救主，更是以色列的榮耀；他們無法想像西面在看到耶穌之後，向上帝回應

自己死而無憾了。西面在聖殿這個公開又神聖的地方，對著一個微不足道的孩子，做出如此

驚世駭俗的宣告。真的很難不令約瑟夫妻驚訝，我們這種家世的孩子怎麼可能成為全人類的

救主、外邦人的光、全以色列的榮耀呢？司布真解釋這個現象：「我們可能非常接近基督，

但對他卻知道的甚少。」 

34-35 節反映了西面之歌最後的預言—耶穌將成為「照亮外邦人的光」。暗示上帝的計

劃是透過以色列人拒絕接受耶穌，救恩之光就順理成章的帶給了外邦人。所以這裡預測到拒

絕。耶穌不會受到所有人的歡迎。對於許多人來說，他將成為被嘲笑、反對和拒絕的標誌。

當人說話反對基督時，他們就會跌倒。這就應證了以賽亞的預言「他必作為聖所，卻向以色

列兩家作絆腳的石頭，跌人的磐石；向耶路撒冷的居民作為圈套和網羅。許多人必在其上絆

腳跌倒，而且跌碎，並陷入網羅，被纏住。」（賽 8:14）；「所以，主耶和華如此說：看哪，

我在錫安放一塊石頭作為根基，是試驗過的石頭，是穩固根基，寶貴的房角石；信靠的人必

不著急。」（賽 28:16），彼得（彼得前書 2:6~8）和保羅都使用了這一個預言。保羅在羅馬書

9:32~33 寫道，以色列人不能獲得義，是因為“他們被絆腳石絆倒了，「就如經上所記：我在
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錫安放一塊絆腳的石頭，跌人的磐石；信靠他的人並不至於羞愧。」 上帝為外邦人（對我

們）帶來救恩適當的方法，就是在耶路撒冷放一塊石頭，讓絕大多數的以色列人跌倒。 

另一方面，西面首先宣告，基督是為以色列中許多人的跌倒和興起而設立的。這是馬利

亞在耶穌身上體驗到的第一個安慰。馬利亞要教導耶穌，許多人會因為他而被冒犯，甚至是

在上帝的選民以色列中。用世人的眼光解讀，這是一個蠻可悲的安慰，因為她作為一個兒子

的母親，這個兒子卻會在以色列人中使許多人不斷地跌倒。也有些人這樣解釋這段經文，許

多人會被基督激起，他們的驕傲已經墮落，好讓他們可以謙卑地重新站起來；就像保羅曾經

跌倒又再站立起來一樣。所有自以為義的人都必須跌倒，會對自己的力量感到絕望，然後在

基督裡重新站起來，才能得救。這是一個很好的解釋，但在這裡似乎並不明顯。西面講到基

督時說，許多猶太人會生他的氣並跌倒，從而陷入不信，就像過去發生過的事情一樣，現在

仍舊發生。這確實是一幅黑暗的圖畫，卻是一位母親不得不聽的可怕宣告。 

然而，這墮落的原因不是基督，而是猶太人的放肆。事情就是這樣發生的。西面同時說，

基督來要成為全世界的光和救主，要使所有人因信他而稱義和得救。如果要實現這一點，我

們必須拒絕在基督之外通過行為尋求所有其他的義。猶太人不會聽到這個，正如保羅在羅馬

書第 10：3 中所說：「因為不知道神的義，想要立自己的義，就不服神的義了。」就這樣，

他們抵抗耶穌，越陷越深，越陷越深，在自己的義中變得剛硬，以致他們想極力迫害所有一

切相信的人。 

所有要倚靠自己的義而得救的人——會發生同樣的事情。就是他們依靠自己的行為，當

要求他們對基督有信心時，他們就會絆倒、跌倒、譴責和迫害所有拒絕他們的行為或認為它

們無用的人。 

接著經文 36 節提到約瑟與馬利亞一家在聖殿遇到的另一個人—亞拿。路加描述說，她

是一位女先知，而且是一位非常敬虔的女先知。可以肯定的是，聖靈住在她裡面，因此無論

她的所有行為如何，她都是善良和公義的。所以她表現出來的行為一定也是好的，是正的。

所以你看路加不想說她藉著她的行為成為聖潔的女先知，但她以前是聖潔的女先知，因此她

的行為也是好的。 

接著，請留意亞拿她是屬亞設支派，利未支派才要在聖殿供職。因此路加稱讚她雖是一

個寡婦，她在聖殿所做的工卻超越了她寡婦的身份和生活方式。但路加沒有說這是不尋常

的，也不是我們可以事奉上帝的唯一方式，否認其他事奉的行為。保羅在提摩太前書五章

3~6 節就提到關於寡婦的生活方式「敬虔確實是寡婦重要的功課。」但是如果寡婦有孩子或

孫子，要讓他們先學習對自己的父母盡孝道，並回報他們的父母：因為這在上帝的眼中是美

善可被接受的。真正孤苦伶仃的寡婦，要晝夜祈求禱告，要仰望神。那喜好宴樂的寡婦，即

使活著也如同死了一般。」 
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由此可見，亞拿可能是個孤苦伶仃，沒有孩子，沒有父母需要照顧的寡婦。因為她婚後

七年就守寡，沒有離開聖殿，也按照上帝的旨意，沒有疏忽管理家庭的責任；或者亞拿的父

母一定已經死了，她的孩子也得到了撫養，所以作為一個年邁的母親，她得到了他們的照顧，

除了祈禱、齋戒和放棄所有世俗的享樂之外，她沒有寄望其他的事物。 

當亞拿在聖殿看到嬰孩耶穌之後，他就改變了她服事上帝的方式，她為著上帝賜下彌賽

亞耶穌向上帝感恩，傳講耶穌降世的福音。 

約瑟與馬利亞遵守主的律法完成了獻祭，就回到了加利利的拿撒勒。耶穌逐漸長長大，

充滿智慧且被上帝的恩充滿！ 

希伯來書 12:1-3「我們既有這許多的見證人，如同雲彩圍著我們，就當放下各樣的重

擔，脫去容易纏累我們的罪，存心忍耐，奔那擺在我們前頭的路程，仰望為我們信心創始成

終的耶穌（或作：仰望那將真道創始成終的耶穌）。他因那擺在前面的喜樂，就輕看羞辱，

忍受了十字架的苦難，便坐在神寶座的右邊。那忍受罪人這樣頂撞的，你們要思想，免得疲

倦灰心。」 

西面與亞拿歲然老邁，卻並沒有“疲倦灰心”，而是堅持不懈地在信仰的道路上跑完了

賽程，不斷地來到主面前尋求力量和耐力。我們在世上的生活中，如同一場比賽中，這是一

場馬拉松而不是短跑。我們要 “擺脫一切阻礙和容易纏繞的罪惡”，包括自給自足的罪惡，

這是人類在伊甸園中遇到的第一個罪惡。在這場比賽中，我們有時會遇到延誤和意外，但我

們知道我們在“注視著誰”” 那就是耶穌。因此，當我們真正“等候主”時，我們就會生

活在真正和持久的滿足中，因為我們知道我們的主已經救贖了我們，我們知道終點線後等待

我們的是什麼。即使我們知道結果，我們也懷著真正充滿希望的期待“等候主”，因為我們

知道耶穌已經確保了我們的救贖和拯救，而這個世界的破碎只是暫時的。我們不會像龜兔賽

跑中的兔子一樣憑藉我們自己的力量衝在前面。我們喜歡亞拿，像那隻定睛在終點線的烏

龜。我們需要每天全心全意地依靠耶穌給的力量，來堅持並繼續我們面前的比賽，見證他的

恩典和他的良善。 

親愛的弟兄姊妹，無論您目前處於人生的哪個季節，何種景況。請記住我們的主耶穌不會在

我們需要的時候拋棄我們。雖然我們可能希望他神奇地讓我們所有的艱難困苦、所有的悲傷

和痛苦消失，但這並不能為我們提供我們心靈所需要的最終醫治。我們可能覺得速戰速決會

讓一切變得更好，但我們的心真正需要的是耶穌的救贖，每一刻，每一天。我們需要生活在

有期待的盼望中，這是在耶穌出生很久以前就給我們的承諾。今天這個承諾依然有效。願我

們想起亞拿時，真正感謝耶穌給我們生命的禮物，對我們生命最終的救贖和永恆的滿足。讓

我們定睛在耶穌的身上，祂是我唯一的滿足。我們一起來禱告！ 
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